

## Ce que je retiens :

L'Europe à la conquête du monde L'ouverture des mers et les progrès en matière de navigation (fabrication de caravelles plus solides et plus rapides) permettent aux Européens dès le XVème siècle de découvrir de nouveaux territoires. Avec la diffusion de la boussole, de l'astrolabe et malgré la peur de l'inconnu, les navires explorent de nouvelles routes. Christophe Colomb cherchant une route par l'ouest pour rejoindre les Indes, atteint l'Amérique en 1492. En 1498, le navigateur Portugais Vasco de Gama atteint l'Inde. L'expédition portugaise de Magellan effectue le premier tour du monde entre 1519 et 1522. Les Européens s'installent dans les nouveaux territoires et en exploitent les richesses par la violence et l'esclavage (la colonisation). Une grande partie des habitants meurt des mauvais traitements et des maladies. De nouveaux produits arrivent en Europe (métaux précieux, épices, soie, cacao, canne à sucre, tabac, coton, maïs, tomate, pomme de terre...). Les ports atlantiques se développent. La bourgeoisie commerçante des villes s'enrichit.